Teilnahme an der Propagandaarbeit ist die Pflicht jedes Leiters

können die Parteiorganisationen heute keine zielgerichtete ideologische Arbeit mehr leisten. Nur eine sorgfältige Berücksichtigung der Situation, der Stimmungen und Auffassungen im jeweiligen Bereich ermöglicht es, das sozialistische Bewußtsein zielstrebig zu entwickeln. Dazu gehört vor allem eine enge Verbindung jedes Parteimitgliedes mit den Menschen in seinem Arbeitsbereich und in seinem Wohngebiet.

Die von der Partei gestellten Aufgaben zur Entwicklung des sozialistischen Bewußtseins aller Werktätigen sind zweifellos groß und auch kompliziert. Sie sind jedoch lösbar, wenn alle Grundorganisationen und alle leitenden Parteiorgane Arbeit ständige Aufmerksamkeit widmen und dabei alle gesellschaftlichen Organisationen einbeziehen. Die Ideologischen Kommissionen der Bezirks- und Kreisleitungen tragen bei der Leitung und Entwicklung der ideologischen Arbeit besonders große Verantwortung. Genauso unumstritten ist aber auch, daß die ideologisch-erzieherische Tätigkeit die Sache aller Mitglieder der Partei ist und daß kein Leiter seiner Verantwortung gerecht werden und auf die schöpferische Initiative der Werktätigen einwirken kann, wenn ideologischen Arbeit unter den Werktätigen nicht die gebührende Aufmerksamkeit schenkt.

Um jeden Bürger von unserem sozialistischen Weg und speziell vom neuen ökonomischen System der Planung und Leitung der Volkswirtschaft zu überzeugen, erwachsen allen leitenden Kadern der Partei besonders große Aufgaben. Zu den höheren Anforderungen, die an sie bei der wissenschaftlichen Führungstätigkeit gestellt werden, gehört auch, daß sie regelmäßig in propagandistischen und anderen Veranstaltungen die Politik der Partei in einer ihrem Zuhörerkreis angemessenen Form erläutern und nicht über die Köpfe hinwegreden. Dabei muß darauf geachtet werden, daß die neuen Aufgaben und Entwicklungsprobleme in Verbindung mit den Vorschlägen und der Kritik der Werktätigen dargelegt werden. Auch auf diese Weise wird die sozialistische Demokratie entwickelt und zur Durchsetzung der führenden Rolle der Partei beigetragen.

Die weitere Entwicklung der sozialistischen Gesellschaftsordnung in unserer Republik erfordert, daß alle Menschen unserer Gemeinschaft ihre Rechte und ihre Verantwortung für die Mitarbeit an diesem großen Werk voll erkennen und dadurch in die Lage versetzt werden, ihre persönlichen Interessen in richtiger Weise mit denen der ganzen Gesellschaft in Übereinstimmung zu bringen.